

## SE DESPIDEN de Tierra de Oz

Las actrices Cynthia Erivo y Ariana Grande presentaron anoche en NY Wicked: Por Siempre, conclusión del diptico filmico musical que llegará a cines este jueves. **GENTE**



## Revés a Trump

El apoyo republicano para que se publiquen los archivos de Epstein reveló una grieta en el férreo control de Trump sobre su partido. La iniciativa se aprobará hoy por unanimidad.

**INTER.  
(PÁG. 11)**



MARTES 18 / NOV. / 2025 CIUDAD DE MÉXICO

46 PÁGINAS. AÑO XXXII NÚMERO 11,639 \$ 30.00

# REFORMA

CORAZÓN DE MÉXICO



Arman bloqueos tras llegada de nuevo secretario de seguridad

# Retan criminales a Plan Michoacán

Secuestran vehículos y prenden fuego en las principales carreteras del estado

ROLANDO HERRERA

**MORELIA.** Tras la presentación del Plan Michoacán, por parte de la Presidenta Claudia Sheinbaum hace una semana, y el nombramiento del nuevo Secretario de Seguridad Pública estatal, José Antonio Cruz Medina, ese Estado se prendió ayer con narcobloqueos en las principales carreteras en reacción a un operativo oficial.

Cruz tomó posesión el domingo pasado y es un hombre de confianza del Secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch.

Los bloqueos se reportaron en puntos estratégicos de la entidad como las carreteras Morelia-Guadalajara; en Quiroga-Comaná, a la altura de Santa Fe de la Laguna; en la autopista México-Guadalajara, a la altura de Huaniqueo, y en la vía Zamora-La Piedad, a la altura de Las Fuentes, Municipio de Ecuandureo.

En el tramo de Morelia a Pátzcuaro a la altura de El Correo, fueron atravesados vehículos y en la Autopista de Occidente un tráiler fue incendiado por los criminales.

También hubo secuestro de vehículos y bloqueos en la autopista Zamora-Ecuandureo, a la altura de El Sauz, Municipio de Zamora; en



Criminales secuestraron vehículos y prendieron fuego para bloquear al menos siete carreteras estratégicas en Michoacán.

## TRUMP: TENEMOS LA DIRECCIÓN DE CADA NARCOTRAFICANTE

JOSÉ DÍAZ BRISEÑO  
CORRESPONSAL

**WASHINGTON.** - Según Donald Trump, él conoce cada uno de los domicilios de los criminales en México.

"He estado hablando con México", dijo ayer durante una conferencia en la Casa Blanca. "Ellos saben cuál es mi postura. Estamos perdiendo cientos de miles de personas por las drogas (en Estados Unidos).

"Conocemos cada ruta, conocemos las direcciones de cada narcotraficante", agregó.

rieron tras un operativo en la comunidad de La Cantera, en el Municipio de Salvador Escalante, en el que dos presuntos delincuentes fueron

"Están matando a nuestra gente. Es como una guerra".

El Presidente aseguró que hay un grave problema en el País y dijo estar dispuesto a lanzar ataques contra los carteles en el territorio mexicano.

"Estuve viendo lo que pasó en Ciudad de México el fin de semana y hay graves problemas allá", contestó Trump sobre si estaría dispuesto a ordenar un ataque militar contra los carteles dentro de México.

"Lanzaría ataques en México para detener el narcotráfico? No tengo problema con

eso. Haría lo que sea necesario para detenerlo", añadió Trump tras en un evento relativo a la Copa Mundial de Fútbol de 2026.

"Lo haría? Probablemente. Y estaría orgulloso de ir al Congreso a decirles (que hay que atacar en México)", afirmó.

"Tanto demócratas como republicanos estarían de acuerdo, a menos que estén locos. Hemos perdido cientos de miles de personas al año. Y ni siquiera me refiero a la destrucción de familias", dijo el Mandatario.

un enfrentamiento y en los bloqueos carreteros.

El Gabinete de Seguridad federal, informó que como parte del Plan Michoacán

cargadores, 7 vehículos (dos de ellos con blindaje artesanal), dosis de droga y equipo táctico.

"También se realizaron



16-33

Raiders  
LAS VEGAS

Dallas

## COWBOYS SE APROVECHAN

Con una destacada actuación de Dak Prescott que lanzó cuatro pases de anotación, Dallas aplastó a un endebel Raiders y regresó a la senda del triunfo tras dos derrotas.

## Suspenden en Coyoacán a mandos por extorsión

REFORMA / STAFF

La Alcaldía Coyoacán en la Ciudad de México, suspendió a los dos funcionarios que fueron acusados por comerciantes de presuntos actos de extorsión.

Ayer lunes, REFORMA publicó que comerciantes establecidos en la demarcación denunciaron que son objeto de extorsiones de parte de al menos dos funcionarios.

Los testimonios señalaron al director de Verificación, Roberto Puga Quiñero, y al subdirector de Verificación Administrativa, David Axell Magaña Benítez, por

pedir cobros irregulares para evitar las clausuras de los establecimientos.

"Han sido separados del cargo los funcionarios señalados para que se realicen las investigaciones necesarias de este caso, en el que han sido mencionados", confirmó la Alcaldía.

Además, aseguró que se encuentra en disposición de colaborar con las investigaciones correspondientes para castigar los actos de extorsión al estilo del crimen organizado, pero ahora realizados por las autoridades, que les exigen hasta 200 mil pesos para no clausurárselas.



## RACIONAN GAS

A una semana de la advertencia de desabasto de gas LP en México, se han tomado medidas de ahorro.

Saul Román

la vía Jacona-Jiquilpan, en Puerto de Lucas, Tangamandapio, y en el kilómetro 15 de la vía Quiroga-Pátzcuaro.

Los autos quemados y las carreteras bloqueadas ocu-

patibulos.

Autoridades federales dijeron que el operativo tenía el objetivo de detener a un presunto criminal apodado "El Camaleón", lo que derivó en

realizó acciones en distintos municipios del estado, donde fueron detenidas 12 personas y asegurados 8 artefactos explosivos, 4 armas de fuego, más de 800 cartuchos, 29

about:blank

de gas LP, en Adolfo ya hace largas filas de espera; la Amexgas confirmó que iniciará un periodo de racionamiento. **PÁGINA 10**

PÁGINA 5

**CONSTRUYE SU BIENESTAR**

**BOLSA**  
**\$68,670**

**GLADYS BUTANDA**, la Secretaria de Desarrollo Urbano de Michoacán vive en Bienestar. Hace unos días en la gira del director del IMSS, Zoé Robledo, apareció con un collar Tiffany de eslabones de oro amarillo de 434 mil pesos y una bolsa Yves Saint Laurent de más de 68 mil pesos.

Butanda busca ser la sucesora del Gobernador morenista Alfredo Ramírez Bedolla y empató la campaña de gobierno "Michoacán Construye" con su slogan de campaña "Gladyz Construye".

**COLLAR**  
**\$434,000**

## Ajustan slots en AICM ante reclamos de EU

CLAUDIA GUERRERO  
Y ROLANDO HERRERA

Ante los reclamos de Estados Unidos de que México limitó la competitividad en materia de aviación, el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) hizo una redistribución de slots.

La Presidenta Claudia Sheinbaum dijo que aerolíneas mexicanas cedieron espacios a empresas de EU para garantizar la competencia, sin embargo no precisó el número. Los slots son los límites de aterrizaje y despegue cada hora.

En agosto de 2022 se bajaron los slots de 61 a 52 por hora, supuestamente de manera temporal.

Pero en agosto de 2023, hubo una nueva baja, de 52 a 43, afectando a aerolíneas de México y EU, para forzar a que usaran el AIFA.

"Se hizo una distribución de los slots, una nueva distribución, en donde aerolíneas

mexicanas ceden sus espacios a aerolíneas estadounidenses dentro de un marco de competitividad", indicó.

Hace dos semanas, el Departamento de Transporte de EU (DOT) reclamó la decisión del Gobierno de AMLO de disminuir los slots y número de operaciones en el AICM y llevar más vuelos hacia el AIFA.

En 2026, anunció Sheinbaum, entrará en operación un nuevo sistema digital de gestión de slots para mejorar la distribución entre aerolíneas.

"Estamos muy optimistas con las negociaciones que están conduciendo el Gobierno de México y la DOT para aclarar las supuestas diferencias del convenio bilateral aéreo (entre México y EU)", comentó Juan Carlos Zuazua, CEO de VIVA.

  
610972000016

## TRAS MARCHA: 18 AL PENAL Y POLICÍAS EN LA MIRA

SELENE VELASCO  
Y ERNESTO JIMÉNEZ

Luego de la marcha de la "Generación Z" del sábado, 18 personas fueron acusadas por su probable participación en delitos como tentativa de homicidio, lesiones y resistencia de particulares, según informó la Fiscalía General de Justicia (FGJ).

Las autoridades capitalinas realizaron un balance de las agresiones registradas en la

plancha del Zócalo, en la que algunos integrantes del llamado "Bloque Negro" derribaron las vallas colocadas alrededor de Palacio Nacional.

En tanto, la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) dio a conocer que abrió investigaciones en contra de agentes de la corporación, luego de que se determinaron posibles violaciones al protocolo de actuación policial.

En siete de estos casos, se

suspendió a los agentes involucrados, se informó.

"En siete de estas 18 investigaciones, incluyendo casos de presuntas agresiones a miembros de la prensa, el personal involucrado será suspendido temporalmente hasta en tanto concluyen las investigaciones", refirió el titular de la SSC, Pablo Vázquez.

Las 18 personas que hasta ayer permanecían detenidas fueron trasladadas al Recluso-

rio Norte, tras permanecer en resguardo en una agencia del Ministerio Público de la Alcaldía Cuauhtémoc.

"Serían tres casos en los cuales se presentarían cargos por tentativa (de homicidio), tenemos cinco casos por el caso de resistencia por parte de particulares, dos casos por lesión y ocho por lesiones", detalló la titular de la FGJ, Bertha Alcalde.

**CIUDAD**